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Но задумки были озвуче-
ны ещё тогда, год назад. 

И это не так уж удивительно, 
если вспомнить послужной 
список Александра Николае-
вича.  Председатель районной 
Общественной палаты, быв-
ший руководитель межрайон-
ной газотранспортной системы, 
«Почетный гражданин Богород-
ска»... То есть проблемы муни-
ципального образования знает 
не понаслышке. Пути их реше-
ния отлично себе представляет 
и роль общественности в этом 
оценивает вполне адекватно. 
Татьяна Геннадьевна – бывший 
кадровик, упорядоченность до-
кументации и в организацион-
ных делах – ее «конёк», и Дев-
нин в этих вопросах полагается 
на неё.

Сам он предпочитает быть 
больше с людьми, вникать в 
проблематику, убеждать их, по-
могать членам ВОИ, вовлекать 
в общественную жизнь.

– Не оставлять за бортом 
тех, кто имеет инвалидность, 
один на один со своими болез-
нями, – поясняет председатель 
свою позицию. – Чтобы не си-
дели дома, вздыхая над сво-
ими болячками, а по мере сил 
и возможностей участвовали в 
общих мероприятиях, поднима-
ли свой жизненный тонус.

И это находит отклик среди 
богородских инвалидов. Пред-
седатель первичной организа-
ции Нина Юрьевна Тареева, 
например, так рассказывает о 
своих подопечных:

– Нашим бабушкам чрез-
вычайно нравится внимание к 
ним. Когда я их навещаю, они 
очень рады и приглашают в гос- 
ти еще. А если наступает де-
када инвалидов, Новый год, 8 
Марта или какой другой празд-
ник, мы обязательно устраива-
ем настоящее представление 
в Доме культуры. Со сценка-
ми, различными конкурсами, 
чтением стихов и, конечно же, 
пением любимых песен. Ба-
бушки всегда с удовольствием 
приходят, а потом на долгое 
время у них сохраняется хоро-
шее настроение. Напоминают о 
прошедшем празднике неболь-
шие дружеские подарки. Что-то 
готовит районная организация, 
что-то делаем сами. У меня в 
группе немало мастериц по вя-
занию, вышиванию, есть своя 
поэтесса и исполнители пе-
сен. Сама занимаюсь оригами 
и лоскутным шитьем. Так вот 
общими усилиями и формиру-
ются небольшие праздничные 
подарки и творческие номера.

Правление ВОИ очень ценит 
таких председателей пер-

вичек, как Нина Юрьевна. Или 
взять Березовскую первичную 
организацию. Ей руководит 
Анна Михайловна Лунычева. О 
ее деятельности на этой обще-
ственной должности мы писа-
ли не раз. За последнее время 
сколько произошло незабыва-
емых ярких событий и добрых 
дел!

К примеру, появился элек-
трический свет на автобусной 

Закрепление тенденций

В Богородской районной организации ВОИ 
мне довелось побывать год назад. Здесь толь-
ко что сменилось руководство. И в том, о чем 
рассказывали председатель РО Александр 
Николаевич Девнин и его заместитель Татья-
на Геннадьевна Цыбина, было больше планов 
на будущее, чем их реального воплощения в 
жизнь.

остановке поселка. Это резуль-
тат хлопот наших активистов 
ВОИ. Анна Михайловна до-
говорилась об экскурсии в го-
родской музей, где березовцы 
приняли участие в акции «Хлеб 
войны». Пайка блокадного хле-
ба вновь напомнила о тяжести 
войны, которую народ назвал 
Великой Отечественной. А Мас-
леницу члены первички прове-
ли вместе с другими прихожа-
нами в православном храме.

Кстати, приобщение к бо-
гослужению, к причастию с 
пониманием встречаются ру-
ководством райорганизации. 
Богородский храм Александра 
Невского вроде бы и не так уж 
далеко от Березовки, но как 
туда добраться  семидесяти-
восьмидесятилетним бабуш-
кам?  А вот А.Н. Девнин сумел 
заручиться поддержкой мест-
ного автопредприятия, и теперь 
каждую субботу (подчеркиваем 
– каждую!) до храма ходит ав-
тобус.

у людей с ограниченными 
возможностями, конечно же, 

есть и другие духовные потреб-
ности. В последний год, подчер-
кивает Т.Г. Цыбина, как никогда 

много ездили они по окрестным 
достопримечательным местам 
по программе «Моя малая ро-
дина». Заглянули с экскурсией 
и в Нижний Новгород. Позна-
вать родной край инвалидам 
также помогает автопредприя-
тие, выделяя автобус для таких 
поездок.

Интересно и то, что вести 
более активный образ жиз-
ни теперь планируют и те, кто 
был ограничен техническими 
возможностями из-за своей ко-
ляски. Ведь до сих пор в Бого-
родской РО ВОИ не числились 
инвалиды-колясочники. А их в 
районе насчитывается несколь-
ко десятков. Трое вот теперь 
собираются вступать в обще-
ство инвалидов. Сподвигли 
их на этот решительный шаг 
внимание и забота общества 
и новые горизонты для само-
реализации. Теперь подъезды, 
где они живут, оснащаются пан-
дусами, так что возможности 
увидеть мир в ярких красках 
расширяются. Но что особенно 
удивило, так это то, что, по сло-
вам председателя правления, 
сейчас две девушки серьёзно 
готовятся к первым в своей жиз-

ни прыжкам с парашютом! Вот 
такая удивительная история.

Давно замечена взаимосвязь, 
что численность РО ВОИ 

растёт в том случае, когда мно-
го интересных дел, когда не-
формально работают с людьми. 
Стремительное падение чис-
ленности рядов здесь задержа-
но, хотя до плюсовых значений 
роста дело еще не дошло. Оно 
и понятно: старики уходят, а мо-
лодые вяло реагируют на при-
глашение в общество. Но вот 
такие мероприятия, о которых 
мы говорили выше, способны 
разбудить интерес к объеди-
нению людей с ограничениями 
здоровья. Чтобы вместе защи-
щать и отстаивать свои права 
и расширять ограниченные не-
здоровьем возможности.

Сюда, в офис правления 
ВОИ часто приходят посетите-
ли. Это сейчас, в период само-
изоляции и карантина по коро-
навирусу, здесь относительно 
тихо. Даже пришлось отменить 
несколько очень важных для 
богородчан мероприятий. А так 
в клубе досуга инвалидов всег-
да что-то происходит: сражают-
ся шахматисты, плетут узоры 
вязальщицы… Чтобы людям  
удобнее было преодолевать 
ступеньки, смонтированы пан-
дус и перила, чего раньше не 
было. Вот и многострадальная 
крыша тоже дождалась своего 
ремонта, обновлен и санузел. 
Домоуправляющую компанию 
наконец-то сумели раскачать на 
ремонтные дела. Активизиро-
вались и помощники-спонсоры, 
депутаты областного Законода-
тельного собрания И.А. Тюрин и 
Н.М. Хафизов и другие.

Влекут сюда в клуб досуга 
инвалидов, конечно, поло-

жительные эмоции. Но хочется 
привести еще один пример из 
деятельности общественной 
организации последнего време-
ни. И давайте вместе подума-
ем, какие эмоции он вызывает.

Дело вот какое. К предсе-
дателю общества инвалидов 
обратился Сергей Максимович 
Азямов. Он инвалид, а живет на 

четвертом этаже. Очень хотел 
бы поменяться на первый. И вот 
Александр Николаевич занялся 
этим вопросом. Однако выясни-
лось, тут никак нельзя обойти 
важный циркуляр о собствен-
ности жилого помещения. При-
ватизированную квартиру на 
муниципальную, оказывается, 
нельзя поменять (надо искать 
какое-то промежуточное реше-
ние). Так и было официально 
разъяснено Сергею Максимо-
вичу. Вроде бы отказ адресату, 
и впору огорчаться. Но ведь 
объяснено всё досконально. С 
ссылкой на действующие за-
коны. Что делать дальше, ему 
самому решать. Но вот такое 
заботливое  отношение к прось-
бе инвалида может вызывать 
только уважение. А ведь ува-
жительное отношение к челове-
ку – это всегда положительная 
эмоция. Не так ли?

так что новые горизонты Бо-
городской РО ВОИ формиру-

ет сама наша жизнь. И один из 
приоритетов её – создание до-
ступной среды для людей с ин-
валидностью. Новое строитель-
ство в районе уже на стадии 
проекта учитывает это обстоя-
тельство. А вот старые построй-
ки требуют модернизации. То-
тальную проверку на предмет 
доступности всей социальной 
инфраструктуры зданий здра-
воохранения и других объектов 
местная организация ВОИ пред-
полагает прводить планомерно 
и системно. А.Н. Девнин обе-
щает уделять самое присталь-
ное внимание общественности 
к этому очень важному вопросу. 
И не только на районном, но и 
на областном уровне.

Вот такая интересная кар-
тинка сложилась у меня от по-
сещения Богородской РО ВОИ. 
Прежние традиции общества 
инвалидов в приоритете, а де-
ятельные люди придают им со-
временное звучание.

Светлана иСАкОВА  
НА СНимкАх: Председа-

тель Богородской РО ВОи 
А.Н. Девнин;  с одного из ме-
роприятий.


